

El pregón
vale
5 céntimos

EDITOR: F. DIAZ DURAN

Año VII San José de Costa Rica Sábado 10 de Abril de 1915 No 1334

El crucero auxiliar "Prinz Eitel Friedrich" sitiado por numerosos barcos de los aliados. Se atreverá a salir? Cien oficiales alemanes se iban a escapar por un túnel. Continúa la retirada de los austriacos y el avance ruso

CABLES DE LA NOCHE

BERLIN, 7. Via Londres. — Los diarios publican sin comentarios, la nota de Estados Unidos a Inglaterra. La Gaceta de la Cruz que es el único que la comenta dice textual: en resultas cuantos los Estados Unidos han hecho gran concesión a Inglaterra pues le permiten realizar bloques contra barcos americanos aunque no hayan combatido y vayan a buscar de puertos hostiles. De este modo América renuncia al principio de que todo bloqueado debe ser decisivo.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

NEW PORT NEWS, 7. — El "Eitel" está bajo presión con sus cincuenta aviones y pidiendo; no se sabe si para zarpar o para internarse. El barco de guerra americano "Alabama" está vigilando;

26 mercaderes aliados, milicias de caballos, están defendiendo penosamente la salida del "Eitel". La tripulación del "Eitel" no obtuvo hoy permiso para bajar a tierra. Se sabe que 4 millas frente al cabo Virginia está anclado el "Venerable"; 5 millas más al Este, el "Essex"; 5 millas más adelante, el "Cumberland"; 5 millas al Sur las "Descartes"; 5 millas más al Sur, el "Caronia"; 8 millas frente al Cabo, en dirección de la entrada, el "Suffolk"; y 5 millas más al Norte otro barco británico que se cree sea el acorazado "London".

VIENA, 7. — Von der Goltz visitó al Emperador Francisco José y reportado por la Nenele Press, dijo haber encontrado a los turcos en un estado de esperanzas, porque Turquía hoy está mejor preparada que nunca. Tiene millón y medio de hombres bien disciplinados y varios centenares de miles de reservistas para cualquier emergencia. La Triple Entente dijo: Tiene gran interés en exagerar las noticias de destrucción de las fuerzas exteriores de los turcos, pero éstos no han sido más que parcialmente destruidos y como prueba de que ese éxito de los aliados no ha alcanzado a Constantinopla, allí está el Sultán que ha permanecido en su palacio, muy cerca del mar.

CABLES DE LA TARDE

PETROGRADO, 6. — Despachos de Sebastopol para el Nove Vremya dice que la escuadra se prepara para un bombardeo general del Bósforo y que una flotilla de barcos-minas la acompaña. Agrégase que de Sebastopol zarpará tres buques rumbo al Bósforo. Los funcionarios del Almirantazgo declaran que anticipan grandes dificultades en la reducción de los fuertes exteriores y que al atacar a los interiores se tratará de desembarcar dos cuerpos cerca de Osmali para cooperar en el ataque. En el primer bombardeo los barcos rusos se acercaron de doce millas a ocho mil yardas, entrando a un supuesto campo de minas turco dentro del radio del fuego de los fuertes. Los destructores precedieron a los acorazados en busca de las minas. Los fuertes no contestaron y los rusos se retiraron después de haber practicado un reconocimiento completo.

4. LONDRES, 6. — Los diarios de Atenas declaran que se ha suscitado una controversia entre el ex-Premier Venizelos y Comnaris sobre las concesiones que aquél hiciera a Bulgaria para inducir a unirse a los aliados. Comnaris asegura que Venizelos prometió a Bulgaria los distritos que rodean a Sarisshakan, Drama y Kavala, pero éste niega rotundamente la aseveración y publica una declaración en que dice que jamás ofreció nada a Bulgaria sino que, al contrario, rechazó las exigencias búlgaras y que la rectificación de la frontera que el propio debía verificarse después de la guerra y partiendo de la base de que Grecia obtendría ciento cuarenta kilómetros cuadrados en la Asia Menor. Este proyecto fracasó porque Bulgaria negoció un empréstito con Alemania.

LONDRES, 6. — Despachos de Milete dice lo siguiente: Con excepción de los pocos vapores del día 28 y del ya anunciado bombardeo de las posiciones turcas cerca del Golfo de Saros por el Queen Elizabeth no ha habido lucha últimamente en la región de los Dardanelos. El público inglés que ha tomado con gran entusiasmo estas operaciones necesitará tener paciencia y admitir con exactitud los contras de la ardua empresa. Debido al mal tiempo, que ha dificultado las operaciones, los turcos y los alemanes tuvieron tiempo de reforzar enormemente las posiciones en ambos lados de los estrechos y han empleado una buena cantidad de artillería en posiciones excelentes que los aliados no siempre pueden alcanzar. No existe nada que demuestre la ausencia de buen entendimiento entre los aliados.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

NEW YORK, 6. — Aquí circula con insistencia la noticia de que el Prinz Eitel Friedrich se escapó anoche durante una tempestad. Se hace imposible verificar la noticia a causa de estar incomunicados con los Cabos de Virginia por el rompimiento de Philiberts; noticia recibida es una aerovigésimo quinto. Después de un

combate sangriento a la helaneta, los austriacos fueron repelidos quedando aniquilados los batallones Hoven. Los capitanes mil soldados, 21 oficiales y 8 amotrelladores. Desde el 20 de marzo al 3 de abril hemos apresado en el frente de los Cárpatos desde Baligrod a Uszok 378 oficiales, 11 médicos, 33.155 soldados, 17 amotrelladores. La mitad de este botín lo capturamos en un frente de 50 versts. Han llegado muchas tropas alemanas a sostener la línea austriaca en peligro en las montañas al sur de los pasos Dukla y Lupkow, donde los rusos aparecieron últimamente y arrollaron todo a su paso. La llegada de estas tropas alemanas que ha contenido a los rusos momentáneamente, ha favorecido el éxito de la campaña anterior, que al gran batalla de los Cárpatos, el 20 de los austriacos.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

LONDRES, 7. — La Patria anunció que los austríacos no participarán en la conferencia de paz que celebrarán las mujeres en La Haya, declarando que no han llegado el momento de hablar de paz; que los germanos trabajan arduamente en este sentido aquí y en las naciones neutrales; que mucho dinero alemán ha circulado con este objeto; que en este movimiento los americanos abrigan buenas intenciones pero que se han equivocado al encabezar la causa, que las organizaciones rusas participarán en la conferencia. El Daily Telegraph dice que las autoridades describirán

LISTAS para escapar. Lo perforaron de noche con palas de fogoneros.

CIUDAD DEL CABO, 7. — Anuncios oficialmente que las tropas de la Unión tomaron la colonia alemana de Warmbats en el Africa Meridional, sin oposición ninguna. Una nota del Ministro de la Guerra anuncia que Kitchener nombró una comisión para que tome las medidas necesarias para construir el trabajo adicional necesario para obtener un abasto suficiente de pertrechos para atender a las necesidades Las colonias alemanas sobre este asunto deben dirigirse a Jorge Both, del Ministerio de Guerra. Esto hace creer que Both era el hombre que buscaba la comisión y dijo: Supongo que se ha ordenado se dirija a mí la correspondencia porque los otros miembros están muy ocupados." Se asegura que se le nombrará Director del Banco de Inglaterra. La Bentor dice de Copenhague que la Reina Victoria de Suecia partirá pronto para Alemania a vivir con su madre en Karlsruhe. Llegó el Almirante Gatten.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

GINEBRA, 7. — Dos aviadores franceses persiguieron a un tren militar alemán desde Marbach hasta Villmoug y Selva Negra, haciendo en via férrea y las estaciones. De regreso bombardearon Mulheim y Nuroburgo. Un biplano francés, perseguido por aviadores alemanes, se perdió entre las alturas anoche, traspassando la frontera suiza y aterrizando cerca de Poremyr. El piloto declaró que salieron de Belfort a donde no pudieron regresar. Se les llevó a Blonay para presentárselos al coronel Anden. Ambos, presos, quedaron internados.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

gramo del Almirantazgo que se mantuvo en reserva, que se asegura dice que a las 2.30 de la mañana nada extraordinario había ocurrido y que el Eitel continuaba anclado en el puerto.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

NEW YORK, 6. — Dice el The Sun: Por informes privados se sabe que el Prinz Eitel Friedrich zarpó de Newport News durante una violenta tempestad.

El censor de Seyville se negó a pasar un despacho del Gen para el capitán del vapor Hamilton, anclado en Newport News, pidiendo noticias de su tripulación.

PARIS, 7. — Comunicación de Petrogrado para el mundo dice: Las negociaciones chino-japonesas han terminado. China conviene en extender el arrendamiento de Puerto Arturo por noventa y nueve años y reconoce al Japón todos los derechos que antes poseía Alemania en Shantung, comprometiéndose además a que Alemania nunca tendrá derecho para adquirir colonias ni esferas de influencia en China.

LONDRES, 7. — La Bentor transmite de Petrogrado la declaración oficial que dice que las aseveraciones de los austriacos de que ellos están triunfando en los Cárpatos, está destinada a calmar la opinión pública y a revivir el valor que deca, pues en las condiciones actuales de los austriacos que admiten haber hecho una pequeña retirada en su nota del 3 de abril, positivamente esa retirada fue de más de 25 versts, extendiéndose a toda la región de Mesolaboz y el paso de Uszok. Una brigada rusa, por medio de un torcido ataque al amanecer del 4 de abril, tomó una fuerte posición avanzada frente a la aldea Okna, al norte de Oserowitz, ocupada por el regimiento Hovur, cerca de Reidenhad, estaban

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

NEW YORK, 6. — Aquí circula con insistencia la noticia de que el Prinz Eitel Friedrich se escapó anoche durante una tempestad. Se hace imposible verificar la noticia a causa de estar incomunicados con los Cabos de Virginia por el rompimiento de Philiberts; noticia recibida es una aerovigésimo quinto. Después de un

combate sangriento a la helaneta, los austriacos fueron repelidos quedando aniquilados los batallones Hoven. Los capitanes mil soldados, 21 oficiales y 8 amotrelladores. Desde el 20 de marzo al 3 de abril hemos apresado en el frente de los Cárpatos desde Baligrod a Uszok 378 oficiales, 11 médicos, 33.155 soldados, 17 amotrelladores. La mitad de este botín lo capturamos en un frente de 50 versts. Han llegado muchas tropas alemanas a sostener la línea austriaca en peligro en las montañas al sur de los pasos Dukla y Lupkow, donde los rusos aparecieron últimamente y arrollaron todo a su paso. La llegada de estas tropas alemanas que ha contenido a los rusos momentáneamente, ha favorecido el éxito de la campaña anterior, que al gran batalla de los Cárpatos, el 20 de los austriacos.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

LONDRES, 7. — La Patria anunció que los austríacos no participarán en la conferencia de paz que celebrarán las mujeres en La Haya, declarando que no han llegado el momento de hablar de paz; que los germanos trabajan arduamente en este sentido aquí y en las naciones neutrales; que mucho dinero alemán ha circulado con este objeto; que en este movimiento los americanos abrigan buenas intenciones pero que se han equivocado al encabezar la causa, que las organizaciones rusas participarán en la conferencia. El Daily Telegraph dice que las autoridades describirán

LISTAS para escapar. Lo perforaron de noche con palas de fogoneros.

CIUDAD DEL CABO, 7. — Anuncios oficialmente que las tropas de la Unión tomaron la colonia alemana de Warmbats en el Africa Meridional, sin oposición ninguna. Una nota del Ministro de la Guerra anuncia que Kitchener nombró una comisión para que tome las medidas necesarias para construir el trabajo adicional necesario para obtener un abasto suficiente de pertrechos para atender a las necesidades Las colonias alemanas sobre este asunto deben dirigirse a Jorge Both, del Ministerio de Guerra. Esto hace creer que Both era el hombre que buscaba la comisión y dijo: Supongo que se ha ordenado se dirija a mí la correspondencia porque los otros miembros están muy ocupados." Se asegura que se le nombrará Director del Banco de Inglaterra. La Bentor dice de Copenhague que la Reina Victoria de Suecia partirá pronto para Alemania a vivir con su madre en Karlsruhe. Llegó el Almirante Gatten.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

GINEBRA, 7. — Dos aviadores franceses persiguieron a un tren militar alemán desde Marbach hasta Villmoug y Selva Negra, haciendo en via férrea y las estaciones. De regreso bombardearon Mulheim y Nuroburgo. Un biplano francés, perseguido por aviadores alemanes, se perdió entre las alturas anoche, traspassando la frontera suiza y aterrizando cerca de Poremyr. El piloto declaró que salieron de Belfort a donde no pudieron regresar. Se les llevó a Blonay para presentárselos al coronel Anden. Ambos, presos, quedaron internados.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

FOTOGRAFIA DEL CAPITAN KIEHNE, SU ESPOSA Y OTROS. TOMADA EN NEWPORT NEWS



GERMAN VICE CONSUL SCHEPPEL, MRS. KIEHNE, CAPTAIN KIEHNE (TOP) COLLECTOR OF PORT HAMILTON.

Este grabado muestra las fotografías de personas que están íntimamente ligadas con el crucero auxiliar Prinz Eitel Friedrich y con la goleta noruega que fue hundida por ese crucero en aguas del Atlántico y que dio lugar a una controversia entre Alemania y Estados Unidos con el resultado que se establecerá una reclamación. El capitán H. H. Kiehne mandaba la goleta cuando ésta fue hundida por el Prinz Eitel Friedrich y se encontraba a bordo con su esposa y sus dos hijos cuando fue despojado de su barco. El capitán Kiehne dijo que tenía razón para creer que el Eitel no debería evadir los cruceros ingleses y que no prefería ser internado.

LISTAS para escapar. Lo perforaron de noche con palas de fogoneros.

CIUDAD DEL CABO, 7. — Anuncios oficialmente que las tropas de la Unión tomaron la colonia alemana de Warmbats en el Africa Meridional, sin oposición ninguna. Una nota del Ministro de la Guerra anuncia que Kitchener nombró una comisión para que tome las medidas necesarias para construir el trabajo adicional necesario para obtener un abasto suficiente de pertrechos para atender a las necesidades Las colonias alemanas sobre este asunto deben dirigirse a Jorge Both, del Ministerio de Guerra. Esto hace creer que Both era el hombre que buscaba la comisión y dijo: Supongo que se ha ordenado se dirija a mí la correspondencia porque los otros miembros están muy ocupados." Se asegura que se le nombrará Director del Banco de Inglaterra. La Bentor dice de Copenhague que la Reina Victoria de Suecia partirá pronto para Alemania a vivir con su madre en Karlsruhe. Llegó el Almirante Gatten.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

GINEBRA, 7. — Dos aviadores franceses persiguieron a un tren militar alemán desde Marbach hasta Villmoug y Selva Negra, haciendo en via férrea y las estaciones. De regreso bombardearon Mulheim y Nuroburgo. Un biplano francés, perseguido por aviadores alemanes, se perdió entre las alturas anoche, traspassando la frontera suiza y aterrizando cerca de Poremyr. El piloto declaró que salieron de Belfort a donde no pudieron regresar. Se les llevó a Blonay para presentárselos al coronel Anden. Ambos, presos, quedaron internados.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

BERLIN, 8. — (Oficial via Bredes) El submarino U-2 no regresó de su última correría y según informes del Almirante inglés fue echado a pique con toda su tripulación. Se evita de estas circunstancias.

TEATRO VARIADAS

Esta noche: LA MALQUERIDA

VISTAS TOMADAS EN LA CEREMONIA DEL LANZAMIENTO AL AGUA DEL NUEVO ACORAZADO "PENSILVANIA"



1. CHRISTENING OF DREADNOUGHT PENNSYLVANIA. 2. LEFT TO RIGHT: GOV. BRUMBAUGH, MISS KOLB, SECRETARY DANIELS.

El acorazado Pensilvania es el mayor de su clase en el mundo. El lanzamiento se efectuó en el día 10 de marzo de 1915 en el estuario de Germantown, Pensilvania. En el momento en que el acorazado fue puesto en el agua, hizo que se celebrara un momento en que el Secretario de Marina Daniel dice la señal, aquél que el crucero auxiliar alemán Eitel Friedrich construyó la mano del hombre. La ceremonia se celebró en un momento de gran entusiasmo y se celebró en un momento de gran entusiasmo y se celebró en un momento de gran entusiasmo.

en las aguas del río James. El lanzamiento se efectuó en el día 10 de marzo de 1915 en el estuario de Germantown, Pensilvania. En el momento en que el acorazado fue puesto en el agua, hizo que se celebrara un momento en que el Secretario de Marina Daniel dice la señal, aquél que el crucero auxiliar alemán Eitel Friedrich construyó la mano del hombre. La ceremonia se celebró en un momento de gran entusiasmo y se celebró en un momento de gran entusiasmo.

en las aguas del río James. El lanzamiento se efectuó en el día 10 de marzo de 1915 en el estuario de Germantown, Pensilvania. En el momento en que el acorazado fue puesto en el agua, hizo que se celebrara un momento en que el Secretario de Marina Daniel dice la señal, aquél que el crucero auxiliar alemán Eitel Friedrich construyó la mano del hombre. La ceremonia se celebró en un momento de gran entusiasmo y se celebró en un momento de gran entusiasmo.

EL CASCANTE DE VALDES

El policia Cascante ultima a balazos a su compañero el policia Valdés

El sangriento dramá se desarrolló anoche a las ocho en el centro de esta capital

Terrible sevicia del matador - = = Indignación del público

En el lugar más céntrico y concurrido de la población, en la esquina de "La Magnolia", un policía en servicio activo cometió anoche a las ocho, un abominable asesinato, de lo más cobarde, aleve y cruel que se haya presentado en esta capital y que ha indignado a la sociedad entera.

Nosotros sentimos muy de verdad que un hombre de la calidad y condiciones del asesino, haya colocado una mancha tan negra, en el limpio libro de los servicios que presta al público los Cuerpos de Policía en la capital, todos ellos muy honorables y dignos del respeto y consideración de los ciudadanos.

Sería una injusticia grande que el crimen de un hombre loco, degenerado, o enfermo fuera reputado en perjuicio del buen nombre de las instituciones policíacas de la capital, integradas por elementos serios y honrados.

En el lugar más céntrico y concurrido de la población, en la esquina de "La Magnolia", un policía en servicio activo cometió anoche a las ocho, un abominable asesinato, de lo más cobarde, aleve y cruel que se haya presentado en esta capital y que ha indignado a la sociedad entera.

Nosotros sentimos muy de verdad que un hombre de la calidad y condiciones del asesino, haya colocado una mancha tan negra, en el limpio libro de los servicios que presta al público los Cuerpos de Policía en la capital, todos ellos muy honorables y dignos del respeto y consideración de los ciudadanos.

Sería una injusticia grande que el crimen de un hombre loco, degenerado, o enfermo fuera reputado en perjuicio del buen nombre de las instituciones policíacas de la capital, integradas por elementos serios y honrados.

Yo me encontraba a esa hora, ausente del Cuartel, tan pronto como llegué a la Comandancia se me informó del grave incidente y ordené un severo castigo para Cascante: fue colocado en el cepo.

SEVERO CASTIGO

Yo me encontraba a esa hora, ausente del Cuartel, tan pronto como llegué a la Comandancia se me informó del grave incidente y ordené un severo castigo para Cascante: fue colocado en el cepo.

Yo me encontraba a esa hora, ausente del Cuartel, tan pronto como llegué a la Comandancia se me informó del grave incidente y ordené un severo castigo para Cascante: fue colocado en el cepo.

EL SANGRIENTO DRAMA DE ANOCHÉ

Entremos ahora a relatar el sangriento suceso de anoche. Cascante estaba de servicio en la esquina de la Magnolia, en la calle había a esa hora poca gente de paseo; junto al policial que en un espacio de tres a cuatro varas en circunferencia se paseaba con los mismos colocados atrás, dos jóvenes, Guillermo Sotelo y Víctor Manuel Monge Gutiérrez hablaban de asuntos diferentes; en esto sonó un tiro, y aquellos jóvenes sorprendidos por el estrepitoso volterreo, corrieron a refugiarse en un local que se encontraba a poca distancia, casi a boca de jarro, discurría con su revólver a un compañero que acababa de acercarse.

Yo me encontraba a esa hora, ausente del Cuartel, tan pronto como llegué a la Comandancia se me informó del grave incidente y ordené un severo castigo para Cascante: fue colocado en el cepo.

UN TIRO MAS

El asesino no atendió las indicaciones, o mejor dicho, las reclamaciones de aquellos en balles; al contrario se acercó con más saña y crueldad, se retiró un poco del lugar donde se encontraba el cadáver, abrió el revólver y ve que todavía queda una bala por disparar; cierra el arma, se dirige otra vez al lugar donde se encontraba el cuerpo yacente de Valdés, monta el gatillo y dispara el sexto tiro del revólver.

Yo me encontraba a esa hora, ausente del Cuartel, tan pronto como llegué a la Comandancia se me informó del grave incidente y ordené un severo castigo para Cascante: fue colocado en el cepo.

EL PROCESO JUDICIAL

El reo fue inmediatamente puesto a la orden del Jefe 2o del Crimen don Luis Castro Saborio, quien con la mayor actividad principio, minutos después a Valdés, le dijo: "¿Usted, me doy preso?".

Yo me encontraba a esa hora, ausente del Cuartel, tan pronto como llegué a la Comandancia se me informó del grave incidente y ordené un severo castigo para Cascante: fue colocado en el cepo.

LO QUE DICE EL REO

Poco antes de la media noche, el señor Juez del Crimen tomó la indagatoria al reo, quien le dijo que él guardaba un profundo resentimiento contra Valdés, porque en un incidente que tuvieron, éste le había injuriado a su madre, y que desde entonces estaba dispuesto a liquidar la cuestión de una manera definitiva.

QUIEN ES EL MATADOR?

Antes de entrar en detalles vamos dar algunas notas biográficas del asesino y su víctima.

Arcadio Cascante, fué el matador; tiene 24 años de edad; es joven y de simpática fisonomía; hace ocho meses vino de San Isidro, su pueblo natal y ese es el tiempo que lleva de prestar servicios en la Segunda Sección de Policía; es soltero y tiene padres y hermanas.

INTENTO DE HOMICIDIO

Explicare a Ud. ese incidente. Cascante, que nunca había tenido molestia personal alguna con el compañero que hizo su víctima, se encontró ese día con este y le dijo unas bromas; el otro, que no era persona de mucho "aguanter" tomó a mal aquellas expansiones de Cascante y le censuró algunas palabras por lo que Cascante sacó su revólver y apuntando al otro amartilló tres veces como secutivas el percutor del arma; dichosamente en el cilindro del revólver solamente habían tres tiros e hizo la caspa; no era vicio; un día que me quedé bebido; sabía distribuir con juicio su sueldo y empleaba sus economías en vestir bien; era en una

LA TERIBLE SANA DEL CRIMINAL

El cuerpo ya sin vida, probablemente, queda tendido a la orilla de la calle cerca al poste de la esquina del Banco Mercantil con la cabeza recostada sobre el cordón inferior del caño; al tercer disparo el criminal suspende su obra y se queda cortos instantes contemplando el ensangrentado cadáver de su compañero; un gesto de odio y de rabia asoma de repente en la fisonomía de aquel monstruo que apunta de nuevo con el fatídico revólver que usaba, dispara, en el suelo, dos tiros más al desdichado Valdés. Tres caballeros que corriendo se desprenden

GRAN EXCITACION DEL PUBLICO

Dos o tres millares de personas invadieron enseguida el lugar del espantoso y abominable drama; la confusión en aquellos momentos fué terrible; algunos particulares, indignados por la cobarde acción del asesino, se lanzaban sobre los policíacos para pegarle al monstruo.

TENIAMOS UN DUELO PENDIENTE

Allí dijo el asesino esto:

LA AUTOPSIA—TODAS LAS CINCO HERIDAS ERAN MORTALES DE NECESIDAD

A las once de la noche practican la autopsia en el Hospital, los doctores Facio y Barriónuevo. Encontraron que las cinco heridas eran mortales de necesidad. La última que recibió, estando tendido en el suelo y examinó, le hizo un estruendo horrible en los intestinos y perforó los riñones. Otra que recibió en el pecho, le interesó el corazón y un pulmón.

NOTAS FINALES

Las personas que levantaron el cadáver de Valdés declaran que tenía la guerra declarada, mente abotada y lo que presenciaron el atentado dicen que Valdés no hizo movimiento alguno y que cuando recibió el primer balazo tenía las manos cruzadas hacia atrás.

CAMBIO RADICAL EN SU CARACTER

El Comandante señor Pinard, a quien pedimos anoche antecedentes acerca de la conducta de este subalterno suyo, nos informó que a excepción de algunas ligeras faltas cometidas por Cascante desde el arribo al Cuartel, su conducta no dejaba que desear; pero agregó el Comandante: en estos últimos días yo si he notado en el carácter del policia Cascante un cambio brusco que he llamado la atención; ig-

UNA GRAVE FALTA DE CASCANTE

Como indicáramos al señor Comandante que tenemos informes de una grave falta cometida por Cascante, hace pocos días, en el interior del Cuartel, se apresuró a contestarnos.

Efectivamente, hace dos semanas Cascante tuvo aquí, en su cuadra —dormitorio— un delicado incidente personal con el policia a quien hace unos momentos asesinó, según tengo entendido de manera aleve y cruel.

VALDES ERA UN POLICIAL CUMPLIDO Y PUNDONOROSO

Fuó Valdés empleado de los más cumplidos; su hoja de servicios no tiene el más ligero reparo; nunca dió motivo para las más pequeñas reprobaciones de sus superiores, que por el motivo, siempre le tuvimos en la más alta estima y consideración; fué además un empleado de lo más serio y pundonoroso; por su talento, disciplina y buen juicio siempre sobresalía entre sus compañeros; no era vicioso, nunca noté que estuviese bebido; sabía distribuir con juicio su sueldo y empleaba sus economías en vestir bien; era en una

LA TERIBLE SANA DEL CRIMINAL

El cuerpo ya sin vida, probablemente, queda tendido a la orilla de la calle cerca al poste de la esquina del Banco Mercantil con la cabeza recostada sobre el cordón inferior del caño; al tercer disparo el criminal suspende su obra y se queda cortos instantes contemplando el ensangrentado cadáver de su compañero; un gesto de odio y de rabia asoma de repente en la fisonomía de aquel monstruo que apunta de nuevo con el fatídico revólver que usaba, dispara, en el suelo, dos tiros más al desdichado Valdés. Tres caballeros que corriendo se desprenden

TENIAMOS UN DUELO PENDIENTE

Allí dijo el asesino esto:

LA AUTOPSIA—TODAS LAS CINCO HERIDAS ERAN MORTALES DE NECESIDAD

A las once de la noche practican la autopsia en el Hospital, los doctores Facio y Barriónuevo. Encontraron que las cinco heridas eran mortales de necesidad. La última que recibió, estando tendido en el suelo y examinó, le hizo un estruendo horrible en los intestinos y perforó los riñones. Otra que recibió en el pecho, le interesó el corazón y un pulmón.

NOTAS FINALES

Las personas que levantaron el cadáver de Valdés declaran que tenía la guerra declarada, mente abotada y lo que presenciaron el atentado dicen que Valdés no hizo movimiento alguno y que cuando recibió el primer balazo tenía las manos cruzadas hacia atrás.

Mucho ruido y pocas nueces

La cuestion del día en San José

"En la Ciudad de San José a las tres de la tarde del día seis de Abril de mil novecientos quince."

"Los infrascritos Jefe de la Contabilidad Nacional y Jefe del Sello Nacional, siguiendo las instrucciones del señor Secretario de Hacienda contenidas en la nota número 745 de esta misma fecha, nos constituimos en la Oficina de Mr. John M. Keith en esta ciudad. El señor Keith nos puso de manifiesto a nuestra presencia, la cual procedimos a registrar y encontramos en ella cinco mil monedas de oro de dos colonas cada una, las cuales examinamos y resultó que reúnen las exigencias del artículo V de la Ley de 24 de Octubre de 1896, o sea un gramo y quinientos cincuenta milésimos de peso, noventa milésimos de fino y catorce milímetros de diámetro. Estas monedas fueron acuñadas en la Casa de Moneda del Gobierno de los Estados Unidos a petición del señor Keith, de acuerdo con las disposiciones de los artículos V y XII de la citada Ley y llevan la fecha del año mil novecientos quince."

"En su consecuencia, y habiéndose cubierto los gastos respectivos, se acuerda que se pague a tener un buen

En la Ciudad de San José a las tres de la tarde del día seis de Abril de mil novecientos quince."

"Los infrascritos Jefe de la Contabilidad Nacional y Jefe del Sello Nacional, siguiendo las instrucciones del señor Secretario de Hacienda contenidas en la nota número 745 de esta misma fecha, nos constituimos en la Oficina de Mr. John M. Keith en esta ciudad. El señor Keith nos puso de manifiesto a nuestra presencia, la cual procedimos a registrar y encontramos en ella cinco mil monedas de oro de dos colonas cada una, las cuales examinamos y resultó que reúnen las exigencias del artículo V de la Ley de 24 de Octubre de 1896, o sea un gramo y quinientos cincuenta milésimos de peso, noventa milésimos de fino y catorce milímetros de diámetro. Estas monedas fueron acuñadas en la Casa de Moneda del Gobierno de los Estados Unidos a petición del señor Keith, de acuerdo con las disposiciones de los artículos V y XII de la citada Ley y llevan la fecha del año mil novecientos quince."

"En su consecuencia, y habiéndose cubierto los gastos respectivos, se acuerda que se pague a tener un buen

pero es el caso, que mientras tanto, las gentes que compraron grandes cantidades de aquellas monedas tendrán su dinero empantanado.

Al empresario le está costando cada moneda a razón de colonas 3.11; ellos, para la acuñación de las mismas, no mandaron de aquí oro en barras, sino que compraron letras a crecientos tipos de cambio para que sus agentes compraran, como compraron, a precios elevados en los Estados Unidos, la pasta de oro que fué enviada a la Casa de Moneda de Filadelfia para la acuñación de las cinco mil piezas de oro a que nos referimos.

En el negocio fueron invertidos por ahí de C. 15,500, han sido vendidas a razón de C. 3.50 término medio; quiere, pues, decir, que la ganancia del empresario no ha sido en realidad una cosa que llame la atención.

TEATRO VARIADAS

EL ACONTECIMIENTO ARTISTICO DE ESTA ANOCHÉ

Esta noche se dará cita en el Teatro Variedades toda nuestra sociedad para admirar la cinta cinematográfica en que se representa el celebrado drama del más genial de los autores españoles contemporáneos don Jacinto Benavente.

"La Malquerida" es un drama emocionante, lleno de dramaturgia que seduce, porque en él ve el mundo todo el dolor de esas tramas sordas que culminan siempre con la tragedia.

La obra está admirablemente puesta en escena e interpretada por el primer actor español Peco Fuentes, quien hace algún tiempo trabajó en nuestro Teatro Nacional.

Todo elogio que quisiera hacer de esta maravillosa cinta cinematográfica, resultaría pálido ante la realidad de su exhibición.

No dudamos que el Variedades esta noche se verá lleno de un público anhelo de presenciar uno de los más grandes triunfos artísticos de la cinematografía.

SOCIALES PERSONALES

En casa de la estimable familia Castro Saborio se efectuó un baile el miércoles en la noche que resultó bastante animado y concurrido.

Anoche se efectuó una comida que como despedida de su vida de soltero osequiaba a sus amistades el joven Ricardo Castro Beeche.

—Regreso de Sixaola don Guillermo Lealón.

—Para Panamá salió don Alberto Marichal.

—Regreso de Pantareñas a Santo Domingo de Heredia en esta capital don Francisco Mendoza.

—Regreso del Salvador don Zenón Castro Rodríguez.

—De Pantareñas se encuenra en esta capital don Clodomiro Figueroa.

—Para el exterior salió don Higinio Coto, su señora esposa y tres niños.

—En el vapor "Savoya" salió para Panamá don Daniel Ureña.

—Para el Salvador salió don José María Ale Monesell.

—Por cartas recibidas desde España en días pasados el caballero don Luis Martínez Matute, tuvo conocimiento de la muerte de su señora madre doña María J. M. v. de Marín y se clasificó a principios del mes pasado.

Nuestro pésame a don Luis y su familia.

Pantareñas doña Andrea Veñegas de Darling.

—Enfermo en esta capital se encuentra desde hace algunos días y de algún cuidado don Gerardo Blanco.

—Jorge Arcullar Machado, hijo del caballero don Alejandro Aguilár, ha sufrido violentamente una seria enfermedad que puso en peligro su vida. La oportuna atención de los médicos cortó el grave daño que sufría el joven en referencia y su estado de salud hoy es más satisfactorio.

—Después de pasar unos días en agradada temporada en Cartago regresó a esta capital la señorita Hortensia Torres.

—Regresaron al país doña Cuervo está gravemente enferma.

Matilde y María Isabel y su hijo Manuel.

—Mañana en la noche tendrá lugar la ceremonia nupcial del joven don Ricardo Castro Beeche con la señorita Lupita Canales. La ceremonia tendrá un carácter puramente familiar.

—Delicada de salud ha estado doña Lidia de Steinvorth.

—Con el nombre de Manuel fué bautizado un niño de don Juan Sandoval y su señora esposa doña María Granados de Sandoval.

—Don Guillermo Scriba y señora celebran el nacimiento de un niño venido al mundo con toda felicidad. El estado de salud de la señora Scriba es excelente.

—En viaje de salud salió para los Estados Unidos don Tobias Solís.

—A dejar un niño en un colegio ha venido a esta capital el Subsecretar de Hacienda don Pantareñas don Magdalena Bustillo.

—Doña Susana Anderson está gravemente enferma.

Un tren especial para Alajuela

Con el propósito de que los obreros de esta capital puedan asistir a la fiesta que organiza Juan Santa María han organizado los obreros de Alajuela, ha dispuesto el Administrador del Ferrocarril al Pacífico correr un tren que salga de esta ciudad para Alajuela a las 9 de la mañana del domingo 4 de Abril, y regresará a las 9 de la noche.

No habrá ningún descuento.

UNA MANCHA DE LANGOSTA AVANZA SOBRE CENTRO AMERICA

(Por telegrama)

Santa Ana, El Salvador, 9. Sabemos levantarse en México una mancha langosta que mide treinta leguas, y que avanza sobre Centro América.

—Presidente Meléndez envía un proyecto de ley de ley eximiendo a las clases proletarias pago fondos camil-

DIARIO DE OCCIDENTE

En esta capital don Daniel Ureña.

—Para el Salvador salió don José María Ale Monesell.

—Por cartas recibidas desde España en días pasados el caballero don Luis Martínez Matute, tuvo conocimiento de la muerte de su señora madre doña María J. M. v. de Marín y se clasificó a principios del mes pasado.

Nuestro pésame a don Luis y su familia.

Inauguración de un nuevo Salón-Teatro

Esta noche se inaugurará un nuevo salón-teatro llamado SALON DE ACTUALIDADES. Se venará al Pomento de la Botica Francesa.

Se exhibirán en él las más notables y recientes vistas cinematográficas, alternando con audios y números de variedades.

Si propietario, don Andrés Sandoval y la empresa que lo explota, tienen los más vivos deseos, de que tanto la programación como la de

espectáculos, tengan todo el atractivo posible, y para ello no han perdonado medio ni sacrificio alguno.

El local reúne buenas condiciones de situación, comodidad y ornato, que unidas a la exorbitante economía que registra en los precios de localización y entradas, hacen presumir que será extraordinariamente concurrido.

Así lo deseamos.

espectáculos, tengan todo el atractivo posible, y para ello no han perdonado medio ni sacrificio alguno.

El local reúne buenas condiciones de situación, comodidad y ornato, que unidas a la exorbitante economía que registra en los precios de localización y entradas, hacen presumir que será extraordinariamente concurrido.

Así lo deseamos.

CESAR ARNEBAS

HAGA UNA VISITA PARA CONVENCERSE

DOCTOR VICENTE CASTRO
MEDICO Y CIRUJANO
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL VIENTRE

Ex-asistente de la Clínica de Cirugía del Hospital de Hamburgo-Eppendorf. Se encarga de hacer el diagnóstico del cáncer y de los demás tumores. Informes detallados en su oficina, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, de 12 a 3 p. m.

TELEFONO 631 4 3420

DEBILIDAD SEXUAL

Enfermedad soportada en secreto. Sus causas pueden ser inocentes.

EL CORDIAL DE CEREBRINA ULRICI

de reconocido mérito para esta afección, fortifica los NERVIOS, MUSCULOS, CEREBRO, Y MEDULA, combate la DEBILIDAD NERVIOSA Y FISICA, PERDIDAS SEMINALES Y DE VIGOR, INCAPACIDAD CEREBRAL, INSOMNIO, DEPRESION, PARALISIS, IMPOTENCIA, ANEMIA, ENFLAQUECIMIENTO, INAPETENCIA, MENTRUCIONES DIFICILES Y PALPITACION.

THE ULRICI MEDICINE CO., NEW YORK.

AZUCAR DE JUAN VIÑAS

PRIMERA CLASE

Segunda y Tercera

LINDO BROTHERS

SAN JOSE 2098

ALMACEN DE MATERIALES PARA ZAPATEROS

DE MARÍA V. DE CARBONI

Oficina a su numerosa clientela un completo surtido en materiales para hacer zapatos a este ramo, todo a precios reducidos. Una visita convencerá a usted.

RUA JOSÉ, COSTA RICA. APARTADO NUMERO 796. TELEFONO 810

HERMOSA CASA DE HABITACION

Cómoda, contra temblores, de alto estilo moderno, muebles o sin ellos, situada en la calle de La Sabana, se alquila. Informes en estas oficinas o con don Ernesto Ortiz, en su Oficina de Agencias. 4785

ROBERT HERMANOS

San José, Costa Rica.

A pesar de la guerra europea este almacén sigue recibiendo las últimas novedades de Francia, Inglaterra, Italia y Estados Unidos.

EN ROPA HECHA Y CASIMIERES

el surtido es completo. Nuestros precios son los más bajos.

VENTAS EXCLUSIVAMENTE AL CONTADO

Escopetas, pistolas, revólveres y cartuchos cargados para toda clase de armas desde calibre 9 al 12. Accesorios de toda clase.

Para la temporada veraniega hay surtido en ROPA ESPECIAL LAVABLE y toda clase de ARTÍCULOS DE SPORT.

VISITE PARA CONVENCERSE

4660-29 0c.



UNA CRONICA DE GOMEZ CARRILLO

Los alemanes y el clero

Gómez Carrillo publica en 'El Liberal' una admirable crónica, cuya lectura debiera declararse obligatoria a nuestros lectores, para que se avergonzaran de su conducta. En tonos parates, los que al principio simpatizaban con Alemania se han hecho germanófilos rabiosos, asegurados de ver las atrocidades que los soldados del Kaiser han cometido con el clero católico. Y esto lo han hecho los protestantes, en tanto que aquí la admiración por Alemania crece a medida que se reciben noticias de un nuevo sacerdote martirizado. Dice así Gómez Carrillo:

EL ODOIO AL COTOLICISMO

En el comedor del hotel, después de la cena, mis compañeros hablan de la opinión que sus compatriotas tienen de la guerra.

—No puede dudarse—dice un norteamericano—que al principio mis paisanos sentían simpatía por los alemanes. No en vano hay que seguir millones de germanos en los Estados Unidos. . . Pero en cuanto se notó el odio que las tropas del Kaiser demuestran contra las iglesias y contra el clero católico, la opinión cambió. . . Nosotros, aunque en mayoría protestantes, no podemos aceptar que un pueblo civilizado fusile a los curas, que las iglesias y se orien en los vasos sagrados. . .

—Lo mismo ha pasado en mi tierra—exclama un suizo.

—El holandés dice:

—Nosotros no hemos sido nunca muy germanófilos. . . La vecindad nos ha hecho conocer a los alemanes de las nuevas generaciones, que no conservan sino los defectos de la raza. Pero, a pesar de todo, no creíamos que fuera cierto lo que se decía de sus atrocidades. Ahora que los curas belgas mutilados se han refugiado en nuestro territorio, la opinión no ha podido resistir a la realidad. El martirio del clero, organizando filosóficamente, nos ha hecho germanófilos rabiosos, a pesar de nuestro antiguo odio al catolicismo.

—Es curioso—les digo yo—es muy curioso. . . En España pasamos lo contrario. . . Mientras los curas fusilan los alemanes, mientras más iglesias quemamos, mientras más conventos destruyen, más germanófilos son los españoles.

Mis compañeros sonríen, y noto que toman mis palabras por una paradoja. Porque para ellos, que son gente del Norte, no sólo es un artículo de fe internacional que España, lo mismo que Italia, ama a Francia, cual una hermana, sino que están seguros de que no hay español católico que no vea con honor los sacrificios sangrientos de los diáconos, ni sacerdote español que no vea en la cultura alemana el más formidable adversario del catolicismo. Y esto último, a fe mía, es tan natural, tan lógico, que sólo por una ignorancia inverosímil puede atribuirse que la Prensa clerical madrileña sea germanófila. Porque, en honor de los alemanes, hay que confesar que ni un solo instante han tratado de engañar a los creyentes haciéndoles creer que estiman o respetan el catolicismo. Hace apenas dos meses, el más grande poeta de Berlín terminaba su oda a la guerra con las palabras siguientes:

"Las campanas ya no suenan en el domo de las dos torres. Terminadas las bendiciones episcopales. . . Hemos cruzado, ¡oh, Reims!, con plomo tu casa de idolatría!"

Si así consideran el catolicismo del Kaiser, se encuentran frases como estas sobre la compañía de Jesús: "feticionismo, penas disfrazado", "religión de

LA BARBARIE EN ACCION

Pero, en sus dejetos a un lado de las cuestiones de principios. Los prestigiosos de los seminaristas pueden probar a los ignorantes que la patria de Martín Lutero es la tierra santa del catolicismo. Lo que no pueden es negar que en Bélgica las hordas conquistadoras han demostrado un odio terrible contra las iglesias y contra el clero. Los informes oficiales del Gobierno belga y del arzobispo de Malinas están ahí, para atestiguar ante la Historia lo que ahora sucede. Con sólo hojearlos basta.

—¡Ah, el lamentable martirio!

El 21 de Agosto, el cura de Buecken, M. Clerck, se hallaba en su cama enfermo. Los alemanes lo obligaron a levantarse, y como no podía andar de prisa, lo fusilaron. Su cadáver fue encontrado con las orejas y la nariz cortadas.

El 24 de Agosto, el cura de Gelrode fue detenido en su iglesia. Los alemanes lo acusaban de haber predicado contra ellos. Lo llevaron al Ayuntamiento para que lo obligaran a irse. El día siguiente, un centinela le dio un culatazo en la cara. Para impedirle que gritara, le fusilaron en el puente de Demen y echaron su cuerpo en el río.

El 26 de Agosto, el cura de Aeracht, los alemanes hicieron prender al cura y lo fusilaron sin dar ninguna explicación. Al jesuita Dupierreux lo fusilaron ante dos sacerdotes americanos, monseñor Wielemsen, rector del colegio de Lovaina, y monseñor De Becker, ex-rector del mismo colegio.

Este último preguntó por qué se cometía aquel crimen, y el oficial alemán le contestó:

—Porque pretende que hemos incendiado la biblioteca, sin razón.

Luego agregó:

—Si usted fuera belga, también lo fusilaríamos.

En Blegny, los alemanes reunieron a los habitantes en la iglesia y ordenaron al cura que no los dejara salir. Por la tarde, pretextando que faltaban algunos, un oficial dio orden de que fusilaran al sacerdote, y un soldado lo mató a boca de

En Surice, los alemanes encontraron juntos a los sacerdotes Piré, cura de Antné; Ambroise, cura de Onhaye; Gaspard, profesor en el seminario de Dinan; Burniaux, catedrático en Namur, y Poskin, cura de Surice. Este último estaba acompañado por su madre, una pobre octogenaria, enferma. Al verlos, un oficial se echó a reír y dijo a sus soldados:

—Tirad contra esa bandada de cuervos.

Todos murieron fusilados.

El cura de Alloux fue fusilado porque había dado de beber a los heridos franceses. Otro sacerdote del mismo pueblo, Docq, murió en medio de sus felices, a pesar de llevar el brazal de la Cruz Roja.

El cura de Spontin fue colgado por los pies en el interior de su iglesia. Un soldado lo ató a un árbol, y el otro soldado le dio un tiro en la cara.

El cura de Hastiere fue encontrado en una ruta por una patrulla. Un oficial le preguntó:

—Es usted jesuita?

—No—contestó el clérigo.

—Bueno; pues aunque no lo sea usted. . .

Y con un revólver lo mató.

El capellán del Instituto de Sordomudos de Bouge; cerca de Namur, fue fusilado por no saludar a un capitán que pasaba a su lado.

El cura de Acoz fue capturado en el momento en que decía misa y fusilado al pie del altar.

El cura de Roselles fue fusilado porque en un caso se encontró un revólver, que un militar belga había dejado al huir.

Todos estos nombres los encuentro en los informes oficiales del Gobierno belga. Pero existe, además, una lista de 47 víctimas, publicada por el arzobispo de Malinas.

A los Exportadores de Café

Penemos en conocimiento a los exportadores que recibimos café en Puntarnas, con destino a Londres, en conexión con la Panama Rail Road Co. y la Compañía de Vapores Mala Real Inglesa.

PACIFIC MAIL STEAMSHIP Co.

San José, Marzo 29 de 1915. 5827

LA CARRERA DEL PORVENIR

ACADEMIA PARA DETECTIVES

Lecciones por Correspondencia para los Países Americanos.

Politécnica Institución Hispano-Americana. GASTELÓN (España).

Primera Escuela de Detectives en Europa.

Estudios y preparación completa y racional por correo y sin abandonar el propio domicilio, para ejercer con éxito tan delicadísima especialidad criminológica, tanto para profesionales como para personas que en cada país gusten operar de DETECTIVES, o sea de Policías privados, por sport o por placer.

CARRERA ESPECIAL TAMBIEN PARA SEÑORITAS

Para más detalles, matriculas y plan de estudios, escribame seguidamente, mencionando este periódico, a la adjunta dirección:

España. Academia Politécnica "Solter" Castellón. MAS INFORMES GRATIS

E-601 S

En Todo Tiempo Frio o caluroso, las cámaras de aire rojas

Firestone

han probado su buena calidad.

Los fabricantes de goma pura de París, vulcanizándola con nuestro procedimiento especial de antimonio. Su dureza expone los días una resistencia incomparable. Conservan su forma y tamaño y el volumen de aire no disminuye aunque el trabajo sea continuo y rudo.

Cuando se viaje a grandes velocidades o en los días más calurosos, las cámaras "FIRESTONE" demostrarán una resistencia contra el calor producido por el roce de las llantas, reduciendo la fricción de las cámaras con el asfalto en los días más calurosos.

No deje Ud. a su suerte el seleccionar "cualquiera" cámara y espere no sufrir las molestias de picaduras, teniendo necesidad de dar aire frecuentemente. En todo tiempo sus llantas conservan el espesor de las cámaras de aire "FIRESTONE"—en ellas hallará las calidades necesarias para aumentar la comodidad y disminuir los riesgos.

No deje Ud. a su suerte el seleccionar "cualquiera" cámara y espere no sufrir las molestias de picaduras, teniendo necesidad de dar aire frecuentemente. En todo tiempo sus llantas conservan el espesor de las cámaras de aire "FIRESTONE"—en ellas hallará las calidades necesarias para aumentar la comodidad y disminuir los riesgos.



Cuando necesite llantas para automóvil, carruaje, camión o estufa, ejete la marca "FIRESTONE".

Firestone Tire & Rubber Co.
"Especialistas en la fabricación de llantas y cerros."
AKRON, OHIO, E. U. A.

También fabricamos llantas neumáticas, llantas metálicas para camiones y carruajes, llantas para motocicletas, cerros y accesorios para llantas.

DE VENTA POR:

A. T. Harrison, No. 15 Avenida 15, San José

COMP. TRASATLANTICA ESPAÑOLA

ANTES ANTONIO LOPEZ & CO.

Vapores rápidos con todas las comodidades modernas, buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecible. Todos los vapores de esta Compañía están debidamente dotados de telegrafía sin hilos. EL VAPOR

BUENOS AIRES

saldrá de Limón el día 8 de abril para Colón, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, San Juan de Puerto Rico, Tenerife, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova.

Quince por ciento de rebaja en 1.ª y 2.ª a las familias que tomen más de 4 pasajes.

Veinticinco por ciento de rebaja en pasaje de ida y vuelta Valadero por un año.

Para más informes dirigirse a los Agentes.

4347-1 st. A. COLLADO, Sucesores.

AVISO

Alquilo por largo tiempo, o vengo mi casa de habitación.

San José, Marzo 21 de 1915.

5765-21 m a s o

FEDERICO TINOGO.

QUINA-LAROCHE

TÓNICO, RECONSTITUYENTE Y FEBRIFUGO

Recomendado por todos los Médicos.

La QUINA-LAROCHE es de sabor muy agradable y contiene todos los principios de las tres mejores especies de quina. Es superior con mucho a todos los demás vinos de quina y está reconocida por las celebradas autoridades médicas mundas enteras como el Tónico y el Reconstituyente por excelencia en los casos de:

DEBILIDAD, AGOTAMIENTO

FALTA DE APETITO, DISPEPSIA

CONVALENCIAS, CALENTURAS

SE VENTA EN TODA BUENA FARMACIA

Es el uso la VERDADERA QUINA-LAROCHE

AZUCAR

Tenemos el gusto de informar a nuestra antigua y numerosa clientela que el actual conflicto Europeo no altera en nada la buena marcha de nuestro negocio, que nuestra Fábrica sigue produciendo sin interrupción nuestra acreditada maquinaria para Café, Azúcar, Cacao, Arroz y Hule, y por tanto, todos los pedidos que teníamos en mano así como los que a diario se nos siguen encomendando se están ejecutando y despachando sin demora.

Muy particularmente llamamos la atención de nuestros clientes a nuestra Maquinaria para la fabricación de Azúcar, y en especial a nuestros TRAPICHES, PAILAS RUEDAS DE AGUA, etc., etc., de los que hay buen número trabajando con éxito en las fincas de caña de las regiones de GRECIA y Línea del Atlántico.

Wm. Mc. KINNON & Co. Ltd.

4442

